



Le mot du maire

Chères concitoyennes, Chers concitoyens,

Encore trois semaines, et l'été 2017 aura tiré sa révérence. Ces derniers mois ont été marqués par de longues périodes d'ensoleillement, des températures élevées et peu de précipitations. Grâce à quelques épisodes de pluie, la sécheresse a pu être contenue.

Ces événements climatiques montrent que nous devons, encore mieux, gérer nos ressources en eau et nos cours d'eau.

Depuis plus de vingt ans, la gestion de l'eau en France est planifiée à une échelle locale, notamment à travers les schémas d'aménagement et de gestion des eaux (SAGE), outils institués par la loi sur l'eau de 1992.

Le SAGE de la Doller a été lancé en 2002. De nombreux changements administratifs et réglementaires ont freiné sa réalisation. Depuis 2013, les travaux ont vraiment repris **avec le soutien actif des services spécialisés du département**. Aujourd'hui, le SAGE de la Doller entre dans sa dernière phase : celle de la consultation de toutes les communes et partenaires avant l'ouverture de l'enquête publique.

Le SAGE a été élaboré collectivement **par les acteurs de l'eau du territoire** regroupés au sein d'une assemblée délibérante, la **commission locale de l'eau * (CLE)**. **Véritable noyau décisionnel**, la CLE, présidée par un élu local, se compose de **trois collègues** : les collectivités territoriales, les usagers (agriculteurs, industriels, propriétaires fonciers, associations, ...), l'Etat et ses établissements publics.

Le SAGE a pour objectif de répondre à 5 grands enjeux :

1. Préservation de la qualité de l'eau et de la nappe d'accompagnement de la Doller pour l'alimentation en eau potable du secteur mulhousien et autre. La vallée de la Doller est réputée pour son eau de qualité qui alimente en eau potable plus de 210 000 habitants en 2011, soit 28 % de la population haut-rhinoise.
2. Répondre aux objectifs du SDAGE Rhin-Meuse sur

l'amélioration de l'état écologique des cours d'eau : hydromorphologie et continuité écologique.

3. Assainissement non collectif sur la haute vallée de la Doller.
4. Amélioration de la gouvernance de l'eau (répartition équilibrée et durable des usages et des prélèvements).
5. Limiter et prévenir le risque inondation.

La commission locale de l'eau s'est réunie, près d'une cinquantaine de fois, depuis 2013 pour élaborer un document qui prend en compte les réalités du territoire et qui comprend :

- un **plan d'aménagement et de gestion durable (PAGD)** qui fixe les objectifs, orientations et dispositions du SAGE et ses conditions de réalisation,
- un **règlement**, accompagné de documents cartographiques, qui édicte les règles à appliquer pour atteindre les objectifs fixés dans le PAGD.

Vous pouvez trouver tous les documents sur www.infogeo68.fr/Infogeo68/CMS/SAGE

Le SAGE aura une **portée juridique** :

- le PAGD est opposable aux pouvoirs publics : tout programme, projet ou décision prise par l'administration, directement ou indirectement, dans le domaine de l'eau et des milieux aquatiques doit être **compatible** avec le PAGD,
- le règlement est opposable aux tiers : tout mode de gestion, projet ou installation de personnes publiques ou privées doit être **conforme** avec le règlement.

A l'issue de cette dernière étape, avec la consultation des communes, puis de la population dans le cadre d'une enquête publique, le SAGE sera mis en œuvre et suivi à partir de 2018 par la commission locale de l'eau, véritable parlement de l'eau de la DOLLER.

Bernard Hirth



Pompiers : 18 depuis un poste fixe, 112 depuis un portable
Mairie : 03 89 82 52 03
Ecole élémentaire "Les Tilleuls" : 03 89 82 53 96
Ecole maternelle : 03 89 82 87 17
Presbytère : 03 89 82 52 74

Site Internet : www.sentheim.fr
courriel : mairie.sentheim@tv-com.net

Bulletin élaboré et imprimé par le comité consultatif communication
Responsable : M. Bernard HIRTH

Ne pas jeter sur la voie publique

SEPTEMBRE 2017

Rosala : Oh ! Yé ! Toutes nos copines sont déjà parties, vers des cieus plus chauds !

Storki : Ça te manque, hein ! Tu ne peux plus dire du mal d'elles...

R : Même pas vrai ! On se retrouve comme deux imbéciles dans notre nid.

S : Mais non, tu déprimes ?

R : Tu ne vas pas bien, c'est que tout est revenu calme, depuis la rentrée !

S : Tu trouvais malin que des gens se plaignaient à cause du coassement des grenouilles.

R : Remarque, ça nous permettait de savoir où se cachaient les grenouilles. Pas besoin de chercher !

S : On n'a pas eu beaucoup d'orages. Mais l'un d'eux a été très violent. La foudre a frappé une toiture dans la rue Louis Bian, et il y a eu le feu !

R : Je ne te dis pas la trouille ! Moi, j'ai peur des orages !

S : Tu as peur de tout : comme tu t'es fourré au fond du nid , le jour du Western ! J'en ris encore !

R : Ce qui m'énerve pendant les vacances, c'est qu'on ne peut pas dormir avant trois heures du matin.

S : C'est exact ! Les parents partent en vacances et laissent leurs ados seuls à la maison.

R : Et ils en profitent, ça rigole, ça crie et ça boit jusqu'à des heures pas possibles !

S : Enfin, on a quand même eu un bel été, beau et chaud !

R : Comme on a eu du souci à cause de notre petit Oscar quand il s'est fourré dans un trou et n'a pas pu ressortir !

S : Heureusement, tout le quartier s'est mis ensemble pour le sortir de ce mauvais pas. Même les « Brigades Vertes » sont venues. Mais le voisinage avait déjà réglé l'affaire !

R : On a quand même eu du mal à nourrir nos petits. Il faisait trop sec : pas de vers, pas d'escargots, pas de limaces...

S : On a survécu et les petits aussi, heureusement il y avait les grenouilles !

R : J'ai un peu patrouillé dans le village : je trouve que les décors étaient sympas et le fleurissement aussi. Ce qui a du faire bien du travail aux employés communaux.

S : Tiens, t'as oublié de parler de toutes les voitures qui circulent sur la piste cyclable.

R : Sont fous, ces gens. Doit-on attendre qu'un enfant se fasse écraser !!!

Françoise NAEGELEN alias Rosala la cigogne

ANNIVERSAIRES DES PERSONNES AGÉES DE SENTHEIM

Félicitations et meilleurs vœux aux personnes âgées de **SENTHEIM** qui fêtent leur anniversaire

en septembre,

91 ans : Marcel NAEGELEN, le 5,

81 ans : Suzanne MURAT née LAUBER, le 2,

81 ans : Monique MATHIS née HOOG, le 10,

81 ans : Claude DREYER, le 10,

en octobre,

98 ans : Suzanne WEINGARTEN, le 31,

88 ans : René HATTENBERGER, le 29,

88 ans : Marie Antoinette ADAM, le 18,

85 ans : Pierre RAMSTEIN, le 10,

83 ans : Georges BAPST, le 23,

80 ans : René TSCHAEN, le 9.

ET SI LE FACTEUR VEILLAIT SUR VOS PARENTS ?

Aujourd'hui, le facteur peut rendre visite aux personnes âgées ou isolées et donner des nouvelles à leurs proches avec l'offre « Veiller sur mes parents ». Ce service s'appuie sur le réseau des facteurs de La Poste pour rassurer et apporter de la tranquillité aux enfants comme aux parents.

Grâce à la programmation de visites hebdomadaires, 1 à 6 fois par semaine (hors dimanche et jours fériés), les proches reçoivent régulièrement des nouvelles de leurs parents visités par le facteur. Un service de téléassistance 7j/7 et 24h/24 est également mis en place, tout comme une mise en relation avec une plateforme d'assistance pour les petits dépannages.

Ce service vous intéresse et vous souhaitez davantage de précisions ?



N'hésitez pas à vous tourner vers votre facteur, qui saura répondre à vos premières questions et vous orienter. Vous pouvez également appeler la Responsable Action Commerciale de La Poste Sud Alsace au 06 88 92 03 91.

MAISONS FLEURIES 2017

En cette période de rentrée, avant que les brumes automnales ne tombent sur nos contrées, rappelons nous la jolie soirée du mercredi 12 juillet. Les membres du jury sillonnèrent consciencieusement et avec application toutes les rues du village. Le soleil avait bien quelque peu endommagé le fleurissement, mais les maisons, jardins, cours fleuris étaient magnifiques et réjouissaient l'oeil et le cœur. Que c'est beau, un village fleuri. Nous ne pouvons qu'encourager tout un chacun à embellir sa maison avec fleurs et plantes. Plus d'une cinquantaine de propriétés furent ainsi remarquées, mais il allait choisir et des notes furent données. Il en est ressorti le classement suivant.

MAISONS ET JARDINS FLEURIS

Premiers prix :

M. et Mme Daniel GASSER	6, rue du Muguet
M. et Mme Patrick KUREK	3, rue du Muguet
M. et Mme Hervé SCHRUOFFENEGER	3, rue des Artisans
M. et Mme René SAINT DIZIER	9, rue de Soppe-le-Haut
M. et Mme Bernard EHRET	8, rue de Mortzwiller

COURS, JARDINS, POTAGERS et EXTERIEURS FLEURIS

Premiers prix :

M. et Mme Alain HASSELBACH	2, rue du Hêtre
Mme Jacqueline BRODHAG	5, rue St Georges
M. Albert KIRSCHNER	1, rue des Daims
Mme Marie-Josée CUNY	6, rue du Moulin
M. et Mme HAUSBERGER	11, rue des Vignes
M. et Mme Marc CURIR	3, rue de l'Etang
M. et Mme Bernard RINDERKNECHT	59, Grand' rue
M. et Mme Charles GASS	1, rue du Vieux Chemin

ENTREPRISES, COMMERCES, et AUTRES ETABLISSEMENTS FLEURIS

Centre ST JEAN	1, Grand' rue
MARPA	1, rue des Daims

La remise des prix aura lieu en janvier 2018, lors de la réception des voeux de la commune.



YOLANDE STUTER A RÉCEMMENT FÊTÉ SES 90 ANS

Née à Paris 10^{ème}, le 24 juillet 1927 de Mathilde Polo et Eugène Baldini, elle a suivi des études au cours complémentaire jusqu'au départ de la famille en juin 1943 pour Florence (Italie), ville natale de son père. Comme beaucoup de personnes de cet âge, sa vie a été complètement perturbée par la guerre. Installée avec sa sœur Sabine et ses parents à Florence, elle garde encore le souvenir des violents bombardements qui ont frappé la ville. Elle a travaillé en qualité de secrétaire à l'Institut Biologique Dessy jusqu'en 1946, date du retour en France, à Sentheim, village natal de sa maman.

Là, elle travailla comme secrétaire à la Filature de Cardé de Guewenheim et se maria le 29 décembre 1951 avec Monsieur Paul Stuter, de Diefmatten, décédé prématurément le 8 mai 1982, à 53 ans. De cette union sont nées cinq filles : Mireille, Marguerite, Françoise, Corinne et Anne-Marie.

Yolande Stuter est aussi l'heureuse grand-mère de 9 petits-enfants, 10 arrière-petits-enfants et depuis peu d'une arrière-arrière-petite-fille Mia.

Depuis 1996, l'alerte nonagénaire était membre de la Frater-

nité de St Jean de Dieu, visitante de malades dans le cadre de la Pastorale Santé et bénévole dans la paroisse mais un malheureux accident de la circulation en septembre 2015 l'a contrainte à réduire ses activités.

Inlassable lectrice, elle s'adonne aussi au jardinage et aux mots fléchés.

La nouvelle nonagénaire a eu le plaisir de recevoir la visite d'une délégation municipale à l'occasion de son bel anniversaire.

Nous lui adressons nos félicitations et nos vœux de bonne santé.



Photo L'Alsace / DR

Françoise Fessler (L'Alsace du 25/7/2017)

LES POMPIERS DE PARIS ET LEUR CAPITAINE, SÉBASTIEN STEMPEL



32 sapeurs-pompiers de Paris, emmenés par le Capitaine Sébastien STEMPEL, enfant de Sentheim, sont partis, le 25 juillet dernier, prêter main-forte à leurs collègues du Var. Ces derniers étaient, en effet, occupés 24 heures sur 24, à combattre les terribles incendies qui ravageaient leur région.

cette année, vu l'importance des incendies, leur concours a été des plus précieux.

Rappelons que le Capitaine Sébastien STEMPEL a passé son enfance et son adolescence à Sentheim et a fait partie de son corps de sapeurs-pompiers.

FOOTBALL CLUB DE SENTHEIM

La saison 2017-2018 a débuté. Nous sommes toujours prêts à accueillir de nouveaux joueurs pour compléter nos équipes de jeunes et seniors. N'attendez pas pour nous rejoindre car le club doit honorer ses engagements dans les différentes catégories dans les plus brefs délais.

Contactez le 06 22 21 38 55 pour tout renseignement.

Notre président Serge JAEG rentre, dans sa vingt-et-unième année, au poste de président et souhaite passer la main rapidement. Toute candidature sera la bienvenue et examinée avec intérêt.

Appelez le 06 08 30 08 82.

Le Comité

FAMI-EMPLOI 68

DEVENEZ EMPLOYEUR PARTICULIER EN TOUTE TRANQUILITE !

En faisant appel à notre service.

Employer un salarié à domicile pour le ménage, le repassage, la garde d'enfants, les petits travaux, ... par le biais du CESU, c'est bien

Faire appel à un service mandataire, c'est encore mieux.

C'est possible et facile avec Fami-Emploi 68 !



Pour éviter les tracas administratifs, pour vous assurer le respect de la réglementation sociale, pour éviter les litiges, le service « Mandataire » de Fami-Emploi 68 vous rassure et vous accompagne.

Dans le respect de la convention collective, le service apporte son soutien et ses conseils aux particuliers-employeurs dans la gestion de diverses tâches administratives : rédaction du contrat de travail, gestion des fiches de paie, déclarations des charges sociales...

Le service vous accompagne également dans le recrutement et dans le remplacement de votre salarié absent si vous le souhaitez.



Pour plus d'informations :

Fami-Emploi 68, service mandataire, vous accueille du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h.

Tél. : 03 89 32 78 68.



Cycle d'ateliers

Déprime, dépression : des solutions

Mardi 19 septembre 2017 à 14h30 Espace Claude Rich Rue de Lattre de Tassigny à MASEVAUX

Comprendre les mécanismes associés au bien-être mental,
à la gestion des émotions pour favoriser
la confiance en soi en avançant en âge

Des rencontres animées par un psychologue

Ensemble, les caisses de retraite s'engagent



Déprime, dépression : des solutions

Etre en bonne santé en avançant en âge revient à **conjuguer les aspects physiques et psychiques de notre personnalité** pour aller de l'avant et gérer notre vie. **Repérer les leviers** qui influencent notre état mental et mieux comprendre notre fonctionnement font partie des objectifs de ces rencontres.

Un cycle de 5 rencontres de 2h animées par un psychologue. Dans un **climat convivial, de respect mutuel et d'écoute**, des échanges se feront à partir des expériences et du vécu des participants. Le professionnel favorisera l'expression de chacun et **apportera des éléments de compréhension** des situations bloquantes et gênantes.

Divers exercices et jeux permettront **des mises en situation** pour découvrir des points de vue différents et ainsi enrichir le panel de réactions, renforcer l'estime de soi, la capacité à prendre soin de soi.



Informations pratiques

Calendrier des séances :

- Séance 1 : Mardi 19 septembre 2017 de 14h30 à 16h30**
- Séance 2 : Mardi 26 septembre 2017 de 14h30 à 16h30**
- NB cette séance et uniquement celle-ci aura lieu à la salle polyvalente de Masevaux rue du stade**
- Séance 3 : Mardi 3 octobre 2017 de 14h30 à 16h30**
- Séance 4 : Mardi 10 octobre 2017 de 14h30 à 16h30**
- Séance 5 : Mardi 17 octobre 2017 de 14h30 à 16h30**

**Lieu : Espace Claude Rich
rue de Lattre de Tassigny à MASEVAUX**

Participation pour l'ensemble du cycle : Atelier gratuit sur inscription auprès de l'association **Atout Age Alsace**

Contact et renseignements :

Secrétariat : 03 89 20 79 43 - Mail : atoutagealsace@gmail.com

EN PARTENARIAT AVEC :



ET AVEC LE SOUTIEN DE :



QUÊTE POUR LA LIGNE CONTRE LE CANCER : REMERCIEMENTS

La quête pour LA LIGUE CONTRE LE CANCER est terminée depuis quelques mois déjà.

Les bénévoles qui sont passés chez les habitants de SENTHEIM ont collecté 4 771,20 €.

La LIGUE CONTRE LE CANCER, Comité Départemental du Haut-Rhin, remercie chaleureusement les généreux donateurs mais également les bénévoles qui ont sacrifié quelques heures sur leur temps de loisirs pour effectuer ce travail de collecte.

Ces dons, utilisés en priorité dans le HAUT-RHIN et en ALSACE, sont destinés principalement à la recherche fondamentale, aux équipements hospitaliers, aux aides aux malades, à leurs proches et aux associations de malades et anciens malades.

CARITAS RÉSEAU SECOURS CATHOLIQUE

Accompagnement responsable des familles

La permanence a lieu **tous les jeudis de 14h à 16h**. Vous y trouverez : accueil, écoute, démarches administratives, ponctuellement, aides d'urgence alimentaires et matérielles en réseau et partenariat local, accompagnement scolaire de l'enfant, goûters récréatifs (sorties et ateliers), proposition d'accès à la culture pour tous et alphabétisation.

La marche populaire aura lieu les 21 et 22 octobre, venez nombreux y participer.

Suite à la collecte de dons en produits d'hygiène et alimentaire organisée fin juin par le centre Saint-Jean de Sentheim dans le cadre de sa campagne pour le développement durable au profit de Caritas, la Présidente Mme Marie-Josée CUNY et toute l'équipe de Caritas Masevaux lui adressent leurs sincères remerciements pour cet élan de générosité à l'égard des familles en situation difficile.

L'équipe locale de Masevaux

CARITAS 11, place des Alliés - cour du Chapitre 68290 - Masevaux tél. : 03 89 38 04 90 ou 06 89 77 22 80.

Accompagnement au retour à l'emploi

La permanence a lieu **tous les jeudis de 9h à 11h**, rédaction de CV sur rendez-vous.

Convivialité partagée

Notre prochaine rencontre aura lieu **mardi 26 septembre à partir de 14h30**. Si vous avez un problème de déplacement pour vous y rendre, téléphonez-nous au **06 89 77 22 80**.

Marcheurs de Sentheim

Sortie pédestre du jeudi 14 septembre 2017

(Attention : sortie exceptionnellement reportée au deuxième jeudi du mois)

Rendez-vous : place de l'Eglise à Sentheim pour un départ à **8 heures précises**.

Itinéraire du matin : parking du lac de la Lauch - Chalet Bellevue - Hundsruecken - GR5 vers le Markstein - Ferme Auberge du Treh (distance 8 km, dénivelée 280 m).

Menu : Roïgbragildi - viande fumée - salade verte - fromage - tarte aux myrtilles à 18 € hors boissons.

Itinéraire de l'après-midi : Ferme-Auberge du Treh - Ferme-Auberge du Steinlebach - Oberlauchen - Lac de la Lauch (distance : 6 km, dénivelée 90 m).

Veillez vous inscrire avant le samedi 9 septembre 2017 dernier délai au 03 89 82 56 36.

Les non marcheurs peuvent nous rejoindre à la Ferme Auberge du Treh pour le repas de midi.



A NOTER DANS VOS AGENDAS

Dimanche	10 septembre	: visite du sentier géologique organisée par l'association de la Maison de la Géologie
Jeudi	14 septembre	: marche organisée par « les Marcheurs de Sentheim »
Dimanche	17 septembre	: visite du sentier géologique organisée par l'association de la Maison de la Géologie
Dimanche	23 septembre	: « Train du Patrimoine » organisé par TTDA à la gare de Sentheim
Dimanche	24 septembre	: visite du sentier géologique organisée par l'association de la Maison de la Géologie
Dimanche	1 octobre	: visite du sentier géologique organisée par l'association de la Maison de la Géologie
Mercredi	4 octobre	: médiabus, place de l'Eglise de 10h à 12h30
Mardi	10 octobre	: collecte des déchets encombrants, parking du Cimetière de 12h à 18h30

Si vous voulez faire paraître un article dans **SENTHEIM INFOS** (annonce d'une manifestation, activités de votre association...), contactez **Marc PERRIN** mairie de **SENTHEIM** ou envoyez un courriel à **marc.perrin@estvideo.fr** avant le **26 octobre 2017**.

Date de la prochaine parution de SENTHEIM INFOS vers le 9 octobre 2017.